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34 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 11.08.2016 Beginn 19:00 Uhr Ende  Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, 3. BGM Thomas Herrscher, 

GR Ute Grimm, GR Jochen Eger, GR Klaus Hölzl, GR Mike Hofmann, GR 

Thomas Leesch, GR Alfred Mack, GR Armin Mack, GR Matthias Strobl 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion Keine 

 

TOP 2 Feststellung Jahresrechnung 2015 

Diskussion 

Die Sitzung des Finanzausschusses zur Prüfung der Jahresabrechnung 2015 

fand am 19.07.2016 unter Vorsitz des 2. BGM Schröter von 18:30 bis 20.00 Uhr 

statt.  

Der Rechnungsprüfungsausschuss überprüfte die Buchungen, Kassenbelege 

und Rechnungen für das Haushaltsjahr 2015. Vorab wurde dem Ausschuss 

der Rechenschaftsbericht 2015 zur Information übergeben. 

 

Die stichpunktartige Belegprüfung ergab, dass bei 3 Rechnungen das Skonto 

nicht berücksichtigt wurde. Bei 2 Rechnungen der Rae Meyerhuber wurde 

nachgefragt warum diese zusätzlich zum Selbstbehalt gestellt wurden. Nach 

Recherche durch Kämmerer Mohr wurde festgestellt, dass die Rechtsschutz-

versicherung nur die Kosten der 1. Instanz übernimmt, die Angelegenheit 

sich jedoch bereits in der 2. Instanz befindet.  

 

Die Überziehung der gedeckelten Reisekosten des Museumsleiters wurden 

mit außerordentlichen Dienstreisen u. a. wegen des neuen Kulturschutzgeset-

zes begründet. 

 

Ansonsten wurden keine Beanstandungen festgestellt. 

 

Nach Erstellung der formellen Niederschrift für die Jahresrechnung des 

Jahres 2015 empfiehlt der Rechnungsprüfungsausschuss dem Gemeinderat 

Solnhofen einstimmig die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2015 festzu-

stellen. 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt der Jahresrechnung 2015 zu. 

Abstimmung 11 zu 0 

 

TOP 3 Bekanntgabe – Breitband Solnhofer Bruch und Eßlingen 

Diskussion 

Solnhofer Bruch und Eßlingen sind jetzt mit der Telekom bis zu 50 Mbits 

dabei.  

 

In Solnhofen können mit Vodafone bis zu 100 Mbits Geschwindigkeit er-

reicht werden. 

 

TOP 4 Bekanntgabe – Kommunalkundenbetreuer Sparkasse Mittelfranken-Süd 

Diskussion 
Herr Werzinger geht in Ruhestand. Neuer Ansprechpartner ist Roland 

Weinfurter. 

 

TOP 5 Bekanntgabe – Gebäudesanierung – Förderung durch KfW 

Diskussion 
Eine Förderung bei der Wärmesanierung der beiden Wohnhäuser Am 

Trudenbuck durch die KfW ist möglich. 
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TOP 6 
Bekanntgabe – Einführung von Kontoführungskosten ab 01.10.2016 

durch die Sparkasse Mittelfranken-Süd 

Diskussion 
Bisher war die Kontoführung kostenfrei. Ab 01.10.2016 müssen 50 % der 

Kosten von der Gemeinde Solnhofen bezahlt werden.  

 

TOP 7 Bekanntgabe – Neues VHS Programm Gunzenhausen 

Diskussion 
Das neue Programm liegt vor. Die Bevölkerung kann sich das Programm 

in der Gemeindeverwaltung abholen. 

 

TOP 8 Bekanntgabe – Felssicherung 12 Apostel 

Diskussion 

Die Gesamtkosten betragen 415.000 € 

Zaunlänger 1.332 m davon werden 240 m von Altmühlleiten übernom-

men (64.500 €).  Die Gemeinde muss ca. 175.000 € plus 5 % Verwal-

tungskosten tragen. 

 

GR Hofmann schlägt vor, den Grund an den Bayerischen Staat abzuge-

ben. 1. BGM Schneider wird sich bis zur nächsten Sitzung erkundigen. 

 

TOP 9 Bekanntgabe – Sachstand Kläranlage 

Diskussion 

Die Kläranlage Solnhofen ist seit 01.08.2016 in Betrieb. 

Die alte Anlage wird zurzeit zurückgebaut. 

 

Der Anschluss der Kläranlage Eßlingen  

Kostenberechnung 997.000 € plus Baunebenkosten 1.147.000 € insge-

samt. Davon können ca. 300.000 € Zuschüsse abgezogen werden, so-

dass die bisherige Kalkulation  

 

TOP 10 Bekanntgabe – 2. Marktstand jeweils am Donnerstag 

Diskussion 

Eine Nennslinger Familie kommt ab heute wöchentlich nach Solnhofen. 

Käse, Fisch, Fischsalat, Honig, Gren, Schnaps am Platz vor Gasthof Him-

mel.  

 

TOP 11 Bekanntgabe – GR Hölzl Ortskern Solnhofen – Steuerliche Förderung 

Diskussion 

GR Hölzl hat mit der Regierung von Mittelfranken gesprochen. Eine För-

derung des Ortskerns als steuerbegünstigtes Fördergebiet ist möglich. 

Dazu müssen jedoch Vorarbeiten geleistet werden, die ein Ingenieur-

büro durchführen kann. 

 

Dazu soll ein Büro in Nördlingen, in Pappenheim und in Weißenburg An-

gebote abgeben. 

 

TOP 11 Anfragen 

Diskussion 

GR Grimm 

Sachstand Urnengräber 

> Es wird Herbst, bis die Baufirmen anrücken können. 

 

 

GR Grimm 

Radweg über ELER fördern lassen. Der vom Landratsamt zugesagte Zu-

schuss von 49 € pro laufenden Meter ist dazu nicht schädlich.  

> 2. BGM Schröter schlägt vor, dass man bei der LAG zusammen mit 

Pappenheim einen Antrag stellt. Der 1. BGM wird zur LAG Herrn Eck-

meier und zur Stadt Pappenheim Kontakt aufnehmen.. 
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GR Grimm 

Die Stromleitung beim Baugebiet muss weg, damit wir das neue Bauge-

biet oberhalb erschließen und die entstehenden Bauplätze verkaufen 

können. 

> 2. BGM Schröter gab den Hinweis, dass er bereits mit dem Leitungs-

verantwortlichen Röschl gesprochen hat. Dieser meinte, dass die Ge-

meinde noch einmal den Kontakt zur N-Ergie aufnehmen sollte, da eine 

Verlegung eine politische Entscheidung sei. 

 

 

GR Eger 

Er schlägt vor, die für die Gemeinde entstehenden Kontoführungskos-

ten auf die Bürger umzulegen. 

> Die Verwaltung wird das prüfen.  

 

 

GR Eger 

Sachstand Stromladestation? 

> Es wurde noch nichts unternommen. Mit N-Ergie wird darüber gere-

det. 

 

 

GR Eger 

Sachstand Verlegung Senefelder Denkmal? 

> In der vorletzten Sitzung wurde sein Vorschlag, das Denkmal vor das 

Rathaus zu verlegen, vom Gemeinderat abgelehnt, da die Gefahr be-

steht, dass die Statue bei der Verlegung Schaden erleiden könnte. 

 

 

GR Mack Alfred 

Sachstand Reparatur Brückengeländer? 

> Die Reparatur soll nach Aussage des staatlichen Bauamts Ansbach in 

der 39 KW erfolgen. Bisher konnte die Umsetzung noch nicht erfolgen, 

weil die Fachfirmen vollständig ausgelastet seien. 

 

 

GR Hofmann 

Sachstand JUZ (Keine Öffnungszeiten mehr; Der Zustand außen und in-

nen lässt zu wünschen übrig)? 

> Mit den Verantwortlichen bei den Kirchweihbären wird der 1. BGM in 

nächster Zeit ein ernstes Gespräch führen und die weitere Handhabung 

klären. 

 

 

GR Hofmann 

Sachstand öffentliches WLAN? 

> Die Besichtigung hat stattgefunden. Es werden eigene DSL im Rat-

haus und in der Solahalle benötigt, von denen die WLAN-Router ange-

schlossen werden können. Das soll in den nächsten Wochen gesche-

hen. 

 

 

GR Hofmann 

Sachstand Trennvorhang in der Solahalle? Jetzt wäre eine gute Zeit, die 

Reparatur vorzunehmen, da Ferien sind. 

> Der Auftrag ist vergeben. Der 1. BGM wird bei der Fachfirma nach der 

Umsetzung anfragen. 
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GR Hofmann 

Beleuchtung Kläranlage; es wurden keine LED-Leuchtkörper verwendet! 

> Die Beleuchtung in der neuen Kläranlage und im neuen Wertstoffhof 

sind so wenig in Betrieb, dass sich die ca. 150 € teure Anschaffung pro 

Leuchte nicht rentieren würde. 
 


